

Landkreis Vorpommern-Rügen

3. Wahlperiode

Anfrage

Einreicher:
Kreistagsfraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler

Vorlagen Nr.:
A/4/2020

Status: öffentlich

Gremium:	Zuständigkeit:	Sitzungstermin:
Kreistag Vorpommern-Rügen		

Anfrage: Öffentlichkeitsarbeit und Facebook-Account des Landkreises Vorpommern-Rügen

1. Der Landkreis Vorpommern-Rügen unterhält unter dem Namen „Vorpommern-Rügen“ einen Facebook-Account. Handelt es sich hierbei um den offiziellen Account des Landkreises Vorpommern-Rügen für offizielle Verlautbarungen und Mitteilungen sowie amtliche Informationen des Landkreises? Wer ist mit der Betreuung, Aktualisierung und Pflege dieses Accounts beauftragt?
2. Handelt es sich bei dem Account des Landrates, den er bei Facebook unter dem Namen „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch.“ unterhält, um einen privaten Account der Privatperson Dr. Stefan Kerth oder um den offiziellen Account des Landrates Dr. Stefan Kerth?
3. Sofern es sich hierbei um einen offiziellen Account des Landrates Dr. Kerth handelt,
 - a) wer betreut den Account hinsichtlich Aktualisierung und Pflege – der Landrat selbst, ein Mitarbeiter der Kreisverwaltung oder wurde hiermit ein externes Unternehmen beauftragt? Sofern letzteres zutrifft,
 - b) welches,
 - c) in welchem Umfang,
 - d) mit welchen Kosten?
4. Über welchen der beiden zuvor genannten Facebook-Accounts werden die offiziellen Hauptmitteilungen und amtlichen Hauptinformationen des Landrates und des Landkreises Vorpommern-Rügen verbreitet?

5. Wieso nutzt Landrat Dr. Kerth den Account „Vorpommern-Rügen“ für die offiziellen Mitteilungen und amtlichen Informationen des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen so gut wie gar nicht?
6. Wieso ist der Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch.“ aktueller und informativer hinsichtlich der offiziellen Mitteilungen, Bekanntmachungen und Informationen des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen als der Account „Vorpommern-Rügen“?
7. Wie hoch sind die Kosten, die der Landkreis Vorpommern-Rügen für seine Öffentlichkeitsarbeit pro Jahr ausgibt?
8. Welchen Umfang nimmt die Öffentlichkeitsarbeit im Landkreis Vorpommern-Rügen ein?
9. Sind mit der Öffentlichkeitsarbeit des Landkreises Vorpommern-Rügen Fremdfirmen beauftragt? Wenn ja,
 - a) welche,
 - b) mit welchem Auftrag,
 - c) in welchem Umfang und
 - d) und mit welchen Kosten?

Begründung:

Der Landrat Dr. Kerth war mit dem Facebook-Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch.“ während seiner Kandidatur um das Amt des Landrates im Landkreis Vorpommern-Rügen online gegangen und hatte ihn während des Wahlkampfes intensiv sowohl dafür als auch für seine politische Arbeit genutzt. In der Corona-Krise benutzt der Landrat diesen Account nun sehr konsequent zur öffentlichen Verbreitung von offiziellen Mitteilungen und amtlichen Informationen des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen. Die offiziellen Mitteilungen und amtlichen Informationen des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen werden auf diesem Account originär erstellt. Hierbei handelt es sich um Mitteilungen, Verlautbarungen und Informationen, die Dr. Kerth allein in seiner Eigenschaft als Landrat des Landkreises Vorpommern-Rügen zugänglich sind und ihm zur Verfügung stehen. Hingegen ist er damit auf dem Facebook-Account des Landkreises Vorpommern-Rügen nahezu gar nicht präsent. Vor diesem Hintergrund muss ein objektiver Dritter zwangsläufig den Eindruck gewinnen, dass der vom Landrat für seine offiziellen Mitteilungen und amtlichen Verlautbarungen benutzte Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch sein.“ der offizielle Facebook-Account des Landrates des Landkreises Vorpommern-Rügen ist. Dabei ist die Namensgebung des Accounts und eventuelle Ableitungen daraus vollkommen unmaßgeblich, entscheidend ist allein die sich aus den Inhalten einem Dritten aufdrängende Nutzung. Die erforderliche Transparenz ist dergestalt nicht gegeben. Es wäre überaus wünschenswert, wenn der offizielle Account des Landkreises „Vorpommern-Rügen“ ebenso aktuell und informativ wie der Account „Dr. Stefan Kerth, Einfach nur Mensch.“ wäre. Vor dem Hintergrund des Anspruches der Bürgerinnen und Bürger von Vorpommern-Rügen auf ungehinderte Informationen und der Erforderlichkeit von Transparenz ist es unabdingbar, dass der Landkreis Vorpommern-Rügen im Social Media Bereich jeweils einen offiziellen Account unterhält, über welchen sämtliche offiziellen Mitteilungen und amtlichen Verlautbarungen sowohl des Landrates als auch des Landkreises erfolgen.

gez. Mathias Löttge
Fraktion Bürger für Vorpommern-Rügen/Freie Wähler